
 

  

 

 

 

公表：令和 6 年 2 月 14 日    

事業所名：広島西こども発達支援センターくれよん 

  

保護者等数（児童数）85 回収数 69 割合 81％      ※森グループ→毎日通園、草原グループ→週 1 通園 

  チェック項目  はい どちらとも 

いえない いいえ わからない ご意見  
ご意見を踏まえた対

応  

環

境 
・ 

体

制

整

備 

①  
子どもの活動等のスペースが十分

に確保されているか 
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＜森グループ＞ 

・園庭、虹のホールが広く、子ども 

たちがのびのび活動できていると 

思います。 

・りす教室は親も居るので狭いと思 

う。 

・教室が狭い。 

・教室がもう少し広かったらいいなと 

思う。 

・クールダウンする部屋もあったらい 

いと思う。 

・各クラスの人数によってはそうでな 

い時もあるかもです。 

＜草グループ＞ 

・限られた施設の中で、たくさん遊 

びを考えてくださっている。 

・他のを見た事がないので、分か 

らないと思いつつ、見させて頂いた 

限り狭いと思った事はないので、 

十分かな。 

お庭がもう少し広くても良いのか 

と。 

 

・引き続き、ホール等の 

利用により、食事、午 

睡、休息の部屋を確保 

していきます。 

②  
職員の配置数や専門性は適切で 

あるか     
86 7 0 7 

＜森グループ＞ 

・しっかりサポートしていただいていま 

す。 

・適切だと思います。子どもへの対 

応の仕方など親も勉強させてもら 

っています。 

・1 クラスの職員の人数を増やして 

ほしい。 

＜草グループ＞ 

・見る分には充分に思えますが、 

詳しくは不明です。 

・多すぎず、少なすぎずかと思いま 

す。 

 

・基準は 1 クラス（10 

名程度）に 2 人です 

が、4～5 人の職員を 

配置させて頂いていま 

す。 

保護者等向け 児童発達支援評価表（202３年度版） 



 

③  

生活空間は、本人にわかりやすい

構造化された環境になっている

か。 

また、障害の特性に応じ、事業所

の設備等は、バリアフリー化や情

報伝達等への配慮が適切になさ

れているか                  

96 4 0 0 

＜森グループ＞ 

・絵カード（黒板やトイレ等）が 

多く分かりやすい。 

・自分のロッカーはマークやイラスト 

で分かりやすく、活動についてもイ 

ラストなどでわかりやすくなっている。 

・個人マークがロッカー、イス等に 

表示されているため、子どもも親 

もわかりやすいです。1 日の流れ 

もイラストカードで表示されている 

ため、子どもたちも安心して活動 

できていると思います。 

・1 日の流れ、行動を分かりやす 

く子どもの中で次は何をするのかと 

いう事がスッと入ってくるように 1 つ 

の事を小さくくだいて「見て」「聞い 

て」納得させてくれるので本人も安 

心していると思います。 

＜草グループ＞ 

・生活空間とは、家ではなくくれよ 

んでの生活空間のことでしょうか？ 

教室など鞄を置くところ、下駄箱な 

どわかりやすくマスキングテープなどし 

てあったと思います。（家なら本人 

にわかりやすいかというと少し違いま 

す。おもちゃ箱などわかりにくいかと) 

 

④  

生活空間は、清潔で、心地よく過

ごせる環境となっているか。また、

子ども達の活動に合わせた空間と

なっているか        

97 3 0 0 

＜森グループ＞ 

・清潔です。安心して活動できま 

す。 

＜草グループ＞ 

・お手洗いなどお借りしたことがあり 

ますが、掃除など、ゆきとどいていた 

と思います。それ以外のフロアもき 

れいだったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤  

子どもと保護者のニーズや課題が

客観的に分析された上で、児童

発達支援計画が作成されている

か  

95 4 0 1 

＜森グループ＞ 

・児童発達支援計画がどのことを 

指しているのか、わかりません。 

＜草グループ＞ 

・いつも作成されている資料を元に 

説明して頂けるが、発言したことの 

意図をくんでくれたような内容にほ 

ぼほぼなっていると思います。 

 

・既にお渡ししている個 

別支援計画（=児童 

発達支援計画）を指 

しています。 
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⑥  

児童発達支援計画には、児童発

達支援ガイドラインの「児童発達

支援の提供すべき支援」の「発達

支援（本人支援及び移行支

援）」、「家族支援」、「地域支

援」で示す支援内容から子どもの

支援に必要な項目が適切に選択

され、その上で、具体的な支援内

容が設定されているか  

86 6 0 8 

＜森グループ＞ 

・質問が難しくてよくわかりませんで 

した。 

＜草グループ＞ 

・上記と同じ、子どもに合った支 

援内容も遊びからというところが、 

いつもわかりやすい内容の遊び 

（支援）となっているかと思いま 

す。絵本、外で遊ぶ、自然とのふ 

れあいなど。 

・前回の目標が到達できているか 

が判断ついていない状況です。 

・相談員さんがついていない（委 

託の方のみ）ので、具体的な相 

談をすぐしたくてもできない。 

 

・説明不足で申し訳あり

ません。ご不明な点はい

つでもご質問ください。 

⑦  
児童発達支援計画に沿った支援

が行われているか  
88 6 2 4 

＜森グループ＞ 

・面談の時、計画、修正ができて 

いる。 

＜草グループ＞ 

・上記と同じ内容になってしまいま 

すが、絵本、外で遊ぶ、自然との 

ふれあいなど、毎回いつ行っても楽 

しめるようになっている。 

 

⑧  
活動プログラムが固定化しないよう 

工夫されているか  
88 6 0 6 

＜森グループ＞ 

・季節毎のイベントを取り入れる 

等、日々のあそびも固定化されな 

いように工夫されているので子ども 

も楽しく登園できています。 

・ある程度固定化されていると思 

う。 

・毎日の活動内容の詳しい説明 

がなく、そんな時間もないように思 

う。 

連絡帳がないので…。 

＜草グループ＞ 

・家庭ではなかなか体験できないよ

うなプログラムが多く、先生方にはと

ても感謝しています。 

・上記と同じだが、絵本も前期、

後期それぞれ楽しめる内容で、絵

本の中のことを自分たちも体験し

てみようというのが良いかと思う。 

 

・1 日の流れはある程

度、固定化し、活動プ

ログラムは工夫して実

施しています。 

 

⑨ 

保育所や認定こども園、幼稚園

等との交流や、障害のない子ども

と活動する機会があるか  

36 10 29 25 

＜森グループ＞ 

・コロナ禍だったということもあり、 

今まで交流を持てたことがないの

で。 

・無くて大丈夫です。 

 

・コロナ前の状況（地元

保育園との交流）に戻

すよう、検討していきま

す。 



 

・コロナ禍だったので仕方ないと思 

う。 

・これからこのような機会が徐々に 

増えていくといいなと思う。 

・交流があってもよいと思う。親も 

つきそうので。 

・保育所や幼稚園の子どもと関わ

る機会が欲しいです。 

・全くない。 

＜草グループ＞ 

・保育園にも行っていますので、あ

ると思います。 
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⑩  
運営規程、利用者負担等につい

て丁寧な説明がなされたか  
93 6 0 1 

＜森グループ＞ 

・入園時に説明していただきまし 

た。 

・書面のみ。 

＜草グループ＞ 

・入園の時、説明はあったかと思い

ます。 

 

・運営規定変更の折に

は、重要事項説明書に

て変更点を適宜お知ら

せしています。 

⑪  

児童発達支援ガイドラインの「児

童発達支援の提供すべき支援」

のねらい及び支援内容と、これに

基づき作成された「児童発達支

援計画」を示しながら、支援内容

の説明がなされたか  

93 3 0 4 

＜草グループ＞ 

・これは、いつも先生より計画書な

どの説明はしてくれているかと思い

ます。くさのみさんからも同じくしてく

れています。 

 

⑫  

保護者に対して家族支援プログラ

ム（ペアレント・トレーニング等）

が行われているか  

82 9 3 6 

＜森グループ＞ 

・子どもの対応の仕方など、わかり 

やすく丁寧にアドバイスをしてくれ 

ます。 

・研修など行われているが結局、 

知りたい部分が知れずに終わる 

事が多い。 

＜草グループ＞ 

・保護者研修会などありますので、

行われていると思います。 

 

・研修時及び研修後い

つでもよいのでご質問く

ださい。 

⑬  

日頃から子どもの状況を保護者と

伝え合い、子どもの発達の状況や

課題について共通理解ができてい

るか  

87 10 3 0 

＜森グループ＞ 

・子どもの迎えの時、担任の先生

からいろいろ教えてもらっている。 

・私以外が通園した時の子どもの 

様子も伝えてくれるのでありがたい

です。 

・送迎時に少しそういう話をする 

が、もっと詳しく聞きたい時もある。 

1 日の詳細が分かり辛い。 

・先生によると思う。 

＜草グループ＞ 

・いつも丁寧に活動内容など教え 

 

・詳しくお聞きになりたい

時は、降園後にいつで

もご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

てくださいます。 

・お迎えの時の受け渡しの待ち時 

間が長いのが気になります。時間 

の幅をもたせた方がいいのでは、 

もしくは送る先生を増やしたらどう 

かと思います。 

・毎週常々かと言われると分から 

ないですが、先生からは毎週行く 

と、今日はこんな感じでしたよと伝 

えてもらえています。私たちが伝え 

るタイミングが分からない時もあ 

る。 

 

・お待たせして申し訳あ

りませんでした。できるだ

け早く、送り出すようにし

ます。 

⑭  

定期的に、保護者に対して面談

や、育児に関する助言等の支援

が行われているか  

83 16 0 1 

＜森グループ＞ 

・面談はないですが、助言を日々 

していただいています。 

・子どもが困った行動をした時、そ 

の都度助言をしてくれます。 

・こんだんはあるが、担任の先生 

だけでなくアドバイザーの先生の 

助言も欲しい。 

・もう少し回数を増やしてほしい。 

（年 2 回の面談以外に） 

＜草グループ＞ 

・クラスの先生は話ができているけ 

ど、相談員さんがいないので、どう 

したら良いか分からない時がある。 

・上記に似た答えですが、定期的 

というのが人によって違うのです 

が、面談はもう少し多くても良い 

のかなと思う。 

 

 

・いつでも相談をお受け

いたしますので、遠慮な

くお申し出ください。 

⑮  

父母の会の活動の支援や、保護

者会等の開催等により保護者同

士の連携が支援されているか  

69 15 6 10 

＜森グループ＞ 

・保護者会で意見交換ができて 

います。教室別でなく、地域別に 

グループ分けされているのでいろい 

ろ話す機会があって良いです。 

・地域ごとでグループになってる 

が、実際近くはなく、情報得られ 

るかは、人による。 

＜草グループ＞ 

・保護者と話すことがあまりない。 

・もう少し保護者同士が繋がる活

動（きっかけ）があるといい。 

・コロナ禍だったので、保護者会

等そのものはなかったが、そもそも

コロナ以外の時を知らないので、

分からないですが、研修会などで

 



 

意見交換などあればよかったのか

と。 

⑯  

子どもや保護者からの相談や申入

れについて、対応の体制が整備さ

れているとともに、子どもや保護者

に周知・説明され、相談や申入れ

をした際に迅速かつ適切に対応さ

れているか  

86 3 3 8 

＜森グループ＞ 

・連絡メモに書いた相談について 

すぐに面談をしてくれるのでありが 

たいです。 

・ちょっとした不安、心配事などを相

談した時、すぐに対応して頂き、

助かりました。 

＜草グループ＞ 

・子どもが直接「相談がある」と言っ

た事はないかと思いますが、もし、

申し入れれば、先生方は答えてく

れるかと思います。また、私たち保

護者からの申し入れがあると、すぐ

に対応してくれるかと思いますが、

日程などもすぐに対応して頂けると

思います。 

 

・相談や申し入れについ

ては、できるだけ迅速に

丁寧に対応させて頂き

ます。 

⑰  

子どもや保護者との意思の疎通や

情報伝達のための配慮がなされて

いるか  

87 9 0 4 

＜森グループ＞ 

・相談事も他の子ども、保護者に

配慮してくれています。 

＜草グループ＞ 

・普段から「〇〇でしたよ」「〇〇し

ました」「〇〇と言っていました」

等、聞かせてもらっているかと思い

ます。 

 

⑱  

定期的に会報やホームページ等

で、活動概要や行事予定、連絡

体制等の情報や業務に関する自

己評価の結果を子どもや保護者

に対して発信されているか  

85 7 1 7 

＜森グループ＞ 

・森グループだよりは良いと思う 

が、ホームページはあまり充実して 

ないように感じる。具体的にどのよ 

うな活動をしているか、ホームペー 

ジでは分からず、くれよんに入るま

では不安だった。自己評価の結果

は発信されてないように思う。 

＜草グループ＞ 

・メールなどで予定表などあるの

で、すぐにわかるかと思います。会

報についてはどれくらいのペースが

良いかは人それぞれなので、分か

らないですが、もう少し多くても大

丈夫ですよ。また、ホームページな

どあるのは知っていますが、それに

活動概要や行事予定など発信さ

れているかはわかりません。 

 

・自己評価はホームペー

ジや玄関前に掲載して

おります。 

・不定期ではあります

が、インスタグラムで活動

報告をしています。 

・今後、ホームページの

内容検討に取り組んで

いきます。 



 

⑲  
個人情報の取扱いに十分注意さ

れているか  
93 1 0 6 

＜森グループ＞ 

・個人情報を安全に管理してい 

ると思います。 

＜草グループ＞ 

・それは、大丈夫かと思います。 

 

非

常

時

等

の

対

応 

⑳  

緊急時対応マニュアル、防犯マニ

ュアル、感染症対応マニュアル等を

策定し、保護者に周知・説明され

ているか。また、発生を想定した訓

練が実施されているか  

91 1 0 8 

＜森グループ＞ 

・丁寧に説明してもらっています。 

＜草グループ＞ 

・この点についてはわかりませんが、

マスクの着用の徹底などはきちんと

しているイメージです。 

・入園の時、あったかと思います。

資料ももらっています。訓練につい

ては分からないですが、職員の方

はやっておられるのかな？と思いま

すが、子どもたちもふまえてやってい

るかは分からないです。 

 

・危機管理マニュアル等

を玄関前に用意してあり

ます。ご確認ください。 

・感染症対策訓練を年

に２回実施しています。 

・自然災害 BCP、感染

症 BCP を玄関に置い

ています。 

㉑  

非常災害の発生に備え、定期的

に避難、救出、その他必要な訓

練が行われているか  

79 4 1 16 

＜森グループ＞ 

・定期的に訓練があるので安心で

きます。 

＜草グループ＞ 

・これも、職員の方はおそらくやって

おられるのでは？と思いますが、や

はり子どもたちと一緒には分からな

いですが、週１だからわからないの

かもです。 

 

・避難訓練は年 6 回実

施しております。 

・避難訓練を実施した

日には毎回、お知らせし

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

満

足

度 

 

㉒ 子どもは通所を楽しみにしているか 94 5 0 1 

＜森グループ＞ 

・りす教室の時は怖気づいてあま 

り参加したがらなかった活動でも 

楽しんで取り組めるようになってき 

ているとうかがっている。 

・家でもくれよんで歌う歌を口ずさ 

んだり、その日何をしたか、楽しそ 

うに教えてくれます。 

・先生方、お友だちに合えるのをす

ごく楽しみにしています。 

＜草グループ＞ 

・子どもに「今日はくれよんさんだ 

よ」と伝えると、とても喜んでいま 

す。先生やお友だちに会えること 

も嬉しそうです。 

・子どもは毎週活動を楽しみにし 

ており、笑顔で通えています。 

・毎回、「楽しかった」と言っていま 

す！ 

・いつも楽しみですよ。いつの間に 

か先生の名前を覚えてたり、教室

 

・楽しみにして頂きありが 

とうございます。 



 

が同じお子さんを見つけるとすぐに

かけよったりもします。最近では、フ

ェスティバルのことを聞くと、行くーと

答えましたよ。 

・K 君は楽しみにしています。K ち 

ゃんはあまり、行きたくないことが多 

いです。 

㉓  事業所の支援に満足しているか  96 3 0 1 

＜森グループ＞ 

・子ども 1 人 1 人をしっかり見てく 

れているので安心して 通園でき 

ます。 

・大変満足しています。 

・概ね満足している。いつもよくし 

て下さってありがとうございます。た 

だやはり、りす教室の親子通園は 

結構大変だったので分離をもう少 

し早く始めたらどうかなと思う。 

＜草グループ＞ 

・いつもありがとうございます。子ども

の成長もみてとれます。 

・いつも色々とご配慮いただいてい 

るかと思います。保護者参観も見 

るだけではなく、一緒に参加なの 

も嬉しい一つの点です。たまには、 

そっと見るのも良いかと思いつつ、 

どんなことをしているか、帰りにいつ 

も詳しく伝えてくださるのでとてもあ 

りがたいなと思っています。振り返り

ノートも前回のが見れるので嬉しい

です。 

 

・親子通園に参加して

頂き、ありがとうございま

す。 

 

・ご意見、ありがとうござ

います。 

 

   

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」によ

り事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。  

 

 


